

**ACTA SESIÓN ORDINARIA N° 70
H. CONCEJO MUNICIPAL DE TREHUACO**

En Trehuaco, siendo las 10:30 Horas del día lunes 10 de Noviembre del 2014, en sala legalmente constituida se da inicio a la sesión ordinaria del Concejo Municipal de Trehuaco, presidida por el señor Alcalde don **LUIS CUEVAS IBARRA** y con la presencia de los señores Concejales.

- RAUL ESPEJO ESCOBAR
- LUIS SANHUEZA ZURITA
- VICTOR CHANDIA ARCE
- NORMA MONSALVE CONSTANZO
- MIGUEL VARGAS AVILA
- NORMA TORRES FUENTES

Como Ministro de fe la Secretaria Municipal Sra. Lucy Cartes Ramírez.

TABLA.-

1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR:

- 1.- Acta Sesión Ordinaria N° 68 (20.10.2014)
- 2.- Acta Sesión Ordinaria N° 69 (03.11.2014)

2.- CORRESPONDENCIA.

2.1.- DESPACHADA

2.2.- RECIBIDA

2.3.- ANÁLISIS

3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE.

4.- CUENTA COMISIONES.

5.- ASUNTOS PENDIENTES.

6.- ASUNTOS NUEVOS.

- 1.- Compromiso de costos de operación y mantención de los proyectos.
- Adquisición de ambulancia 4x4 para sector costero de la comuna de Trehuaco
- Reposición dos ambulancias 4x4 comuna de Trehuaco

7.- INCIDENTES.

1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR.

1.- Acta Sesión Ordinaria N° 68 (20.10.2014)

Sin Observaciones

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad Aprobar el Acta N° 68 de fecha 20.10.2014

2.- Acta Sesión Ordinaria N° 69 (03.11.2014)

Sin Observaciones

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad Aprobar el Acta N° 69 de fecha 03.11.2014

2.- CORRESPONDENCIA.

2.1.- DESPACHADA

No Hay.

2.2.- RECIBIDA

No hay

2.3.-ANALISIS

No hay

3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE

No Hay.

4.- CUENTA COMISIONES.

No Hay.

5.- ASUNTOS PENDIENTES.

No Hay.

6.- ASUNTOS NUEVOS.

1.- Compromiso de costos de operación y mantencion de los proyectos.

- Adquisición de ambulancia 4x4 para sector costero de la comuna de Trehuaco

- Reposición dos ambulancias 4x4 comuna de Trehuaco

Se suma a la sesión el señor Edgardo Oñate, Secplan de la Municipalidad.

El señor Edgardo Oñate informa que se está en proceso de postulación de dos proyectos importantes, uno es la adquisición de una ambulancia 4x4 para el sector Costero y el segundo es la reposición de la ambulancia que se tiene para la comuna de Trehuaco y como requisito se necesita la aprobación del Concejo para costear los gastos de mantencion y operación de las ambulancias, señala que del primer proyecto están calculados los costos de operación y mantención y el segundo proyecto aún está sin los costos porque está en proceso.

Después de analizar el tema el señor Alcalde llama a votar

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad financiar los siguientes costos de operación y mantencion del proyecto “Adquisición de Ambulancia 4x4 para sector Costero de la Comuna de Trehuaco:

Costos de Operación	\$ 4.358.880
Costos de Mantencion	\$ 479.675

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad financiar los costos de operación y mantencion del proyecto “Reposición de Dos Ambulancias 4x4 para la Comuna de Trehuaco:

7.- INCIDENTES.

La Concejala Norma Torres informa que el día jueves 13 de noviembre quiere realizar la reunión de la Comisión de Fomento Productivo a las tres de la tarde en la biblioteca.

El Concejal Raúl Espejo recuerda el problema que hay en la entrada de Maitenco Alto frente a la Empresa Río Itata, dice que hubo un accidente el fin de semana y que está bastante peligroso el acceso a ese lugar.

El señor Alcalde comenta que la primera medida que se podría tomar es señalizar, dice que solicitará al Director de Obras que vea la posibilidad de poner señaléticas provisorias en el acceso y en la carretera.

El Concejal Luis Sanhueza informa que hubo un incidente en la escuela de Hernán Brañas, donde un joven producto que lo molestaban persiguió con un cartonero a un niño, agregando que el joven estuvo en un hogar de menores, dice que le preguntó al joven porque lo había hecho y que le respondió que para él era normal dentro del hogar donde se encontraba y no pensó en la

gravedad del hecho, señala que por eso como Concejal decidió exponerlo en el Concejo y que al parecer aún no se ha conversado con los apoderados.

El señor Alcalde dice que conversó con la apoderada afectada y le sugirió que informara por escrito lo que había ocurrido, señalando que es lo que corresponde para hacer la investigación correspondiente.

El Concejal Luís Sanhueza agrega que lo mismo le dijo a los apoderados que se lo comentaron, que redactaran una carta del centro de padres y apoderados y la hicieran llegar al Alcalde.

El señor Alcalde dice que la idea de tocarlo en Concejo es para sociabilizar, ya que es complejo el tema, señala que lo que quieren es que el niño no vuelva más a la escuela, pero como administración es difícil cerrarle las posibilidades a un joven que está en edad escolar y no se puede rechazar.

El Concejal Luís Sanhueza dice que conversó con el joven y quiere seguir estudiando.

La Concejala Norma Monsalve pregunta si le hizo algo al niño.

El Concejal Luís Sanhueza responde que no, que el niño solo se asustó y arrancó, dice que el problema es que el niño no quiere ir más a la escuela.

El señor Alcalde agrega que al niño tienen que ir a dejarlo y a buscarlo por el miedo que tiene.

La Concejal Norma Torres pregunta que posibilidad existe de cambiar al joven de escuela.

El señor Alcalde señala que el problema es que el niño ya trae una conducta, y ese es el problema del Senname que se llevan a los niños y vuelven peor a sus hogares, convertidos en delincuentes.

El Concejal Luís Sanhueza agrega que incluso esos niños rompieron todos los vidrios en la multicancha de la población.

El señor Alcalde pregunta a los Concejales la opinión.

El Concejal Luís Sanhueza dice que en lo personal no aceptaría a ese joven en la escuela.

El señor Alcalde dice que es complicado ya que si no lo aceptan se deja al joven sin colegio.

La Concejala Norma Monsalve dice que esa es la gente que realmente necesita ser acogida, lamentablemente vuelve a una familia donde no ha tenido afecto de sus padres, cree que es muy complicado ya que son niños maltratados que han tenido que sobrevivir defendiéndose siempre, comenta que escuchó en las noticias que el ejército contrataría a jóvenes entre los 18 a 25 años y les pagaría un sueldo de alrededor de \$480.000, pero el tema es que este joven aún no cumple con la edad y esa podría ser una buena posibilidad.

La Concejala Norma Torres dice que en lo particular al joven no lo echaría de la escuela independiente al riesgo y a la dificultad que presente porque sería de lleno cerrarle las puertas y la única posibilidad que tiene de encontrar un rumbo distinto, piensa que al interior de la escuela debe haber un mayor trabajo, que ahí debería actuar un cuerpo de profesionales para apoyar al joven, estar más cerca de él, que se sienta apoyado, acogido, porque en la medida que se sienta querido y apreciado cree que la conducta igual será distinta, señala que si el joven reaccionó de esa manera violenta algo debe haberse generado.

El señor Alcalde señala que el problema es que si el joven vuelve, los apoderados sacaran alumnos de la escuela.

El Concejal Luís Sanhueza comenta que la encargada de la escuela no se ha pronunciado con respecto a esta situación.

El señor Alcalde dice que tampoco ha sido informado, solamente la abuela del niño agredido se le acercó porque le quería contar el problema, desconoce si enviaron una nota y no la ha leído, pero insiste que es un tema complejo.

El Concejal Víctor Chandia cree que el tema va en como manejar la situación porque si bien es cierto que son dos niños los perjudicados y los padres pueden enojarse o no, no hay ninguna medida que deje conforme a todos, dice que está más por apoyar lo que dijo la Concejala Torres y darle un poco más de seriedad al tema con un grupo de profesionales, agrega que también puede ser una alternativa dependiendo de la edad que tenga el joven que termine sus estudios en la escuela de adultos.

El señor Alcalde, agrega que también había pensado esa posibilidad, pero que tendrán que ver bien la edad del joven.

El Concejal Víctor Chandia recuerda el arreglo del camino de Tome Chico,

El Concejal Raúl Espejo reitera la solicitud del arreglo del camino a Torreón, señalando que no se ha hecho nada.

El señor Alcalde dice que le solicitará al Director de Obras de que insista con ese tema, y que verá la forma de llenar.

El Concejal Miguel Vargas pregunta al señor Alcalde que posibilidad existe de solicitar terreno para ampliar la cuesta de Valle Alegre, ya que es necesario enanchar ese camino.

El señor Alcalde responde que está viendo ese tema, señala que solicitará al Director de Obras que señalice el lugar

La Concejala Norma Monsalve, reitera la solicitud del arreglo del camino de El Manzano y el camino de la orilla del Río Lonquen en Goroepumo.

El señor Alcalde responde que está viendo el camino de El Manzano y que en ese camino se necesita material especial porque es muy complejo el arreglo.

El H. Concejo conversa sobre el próximo concejo en terreno, después de analizar la situación se sugiere postergarlo.

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad postergar el próximo concejo en terreno en el sector de Denecan.

Sin más temas que tratar y siendo las 12:30 horas se levanta la sesión.

Lucy Cartes Ramírez
Secretaria Municipal

Luís Cuevas Ibarra
Presidente

ACUERDOS
H. CONCEJO MUNICIPAL
Noviembre 10 del 2014.

1.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad Aprobar el Acta N° 68 de fecha 20.10.2014

2.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad Aprobar el Acta N° 69 de fecha 03.11.2014

3.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad financiar los siguientes costos de operación y mantencion del proyecto “Adquisición de Ambulancia 4x4 para sector Costero de la Comuna de Trehuaco:

Costos de Operación	\$ 4.358.880
Costos de Mantencion	\$ 479.675

4.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad financiar los costos de operación y mantencion del proyecto “Reposición de Dos Ambulancias 4x4 para la Comuna de Trehuaco:

5.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad postergar el próximo concejo en terreno en el sector de Denecan.

Lucy Cartes Ramírez
Secretaria Municipal
Ministro de Fe